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新华社郑州 1 月 27 日专电（记
者 双瑞）日本作家栗良平的小说《一
碗阳春面》，把一种坚强、善良的人性
之美长留世间。近日在郑州，因为患
癌面馆老板一句“来我店里吃碗面”
的呼唤，素不相识的人们纷至沓来，
演绎出“一碗阳春面”式的真情故事。

几天前，42 岁的李刚在网上发
出一个求助帖，他说最近查出得了骨
肉瘤，需要钱做手术，但家庭条件不

好，希望网友们外出吃饭时能到他家
的面馆去，这样妻子能多赚一点钱。

帖子措辞朴实，没有为吸引眼球
而耸人听闻，也没有连篇的惊叹号，但
是它并没有湮没在海量的信息中，反
而迅速被转发扩散，网友评价说“这种
真诚和坦率无法拒绝”。于是，相约吃
面成了郑州城里的一股风潮，微博上
熟人之间都在问“你啥时候去吃”。

李刚的面馆位于郑州西郊一个
偏僻的小巷，记者一路找过去摸不准
该在哪下车，“的哥”短暂沉默后恍然
大悟，扭头问：“你们是去吃面的吧？
我知道地方。”几天来，他已经拉了不
少去吃面的乘客。看记者手忙脚乱

找零钱，“的哥”一脸好商量的样子：
“还怪有爱心哩，差5角就算了。”

11时30分，只有8张4人桌的面
馆就坐满了人，一问都是看了帖子或
报道后慕名而来。一位中年男士进
门点了一碗面，然后硬塞给李刚的妻
子井小敏 100元钱，他有点不好意思
地说：“谁都有难处，尽不了太大心，
一点微薄之力吧。”

井小敏推辞不掉，坚持让他留下
姓名电话，说等老公病好了，一定把
大家救急的钱都还回去。“我们不要
捐款，就想让大家来吃碗面。”井小敏
说，他们要自食其力，实在有人要放
钱的话，就当是借的。店内一个本上
已写下 20 多笔记录，从 100 元到
1000元不等，名字大多登记为“✕先
生”或“爱心人”。

在收银台，时不时听到拿整钱
的顾客说“不用找了”。有三个结伴
来吃面的小伙子，看到人手不够，就
去帮忙端汤、点餐了，俨然跑堂的伙
计。其中一个长发青年说：“不管吃
碗面还是打个杂，就想力所能及帮
点忙，希望爱的正能量更好地在城
市散播。”

一碗面的真情，你愿意去做
吗？这场爱心吃面行动还在蔓延
中。热衷公益的市民魏晓军感慨：

“在人声鼎沸的吃面现场，再一次感
受到了普通人之间的浓浓爱意和人
性的美丽。”

郑州温情上演“一碗阳春面”郑州温情上演“一碗阳春面”
“全城吃面”帮患癌店主筹手术费

炼油厂污染环境 取缔
家具厂浓烟外冒 整改
本报讯（记者 安群英 通讯员 王世廷）上周，市长电话

受理指挥系统共受理电话7987件，电子邮件96件，短信19
条。主要涉及停水停电、暖气不热、工资福利、噪音扰民、占
道经营、违章建筑等方面问题。

市民反映：新郑市新村镇梨园村三组西南角（梨园村西
侧河湾），两家私人无证炼油厂，每天晚上6点至早上7点进
行生产，严重污染环境。市长电话室转新郑市政府落实。
后回复：经查，该村三组西南角确实有两个小炼油厂，均属
无证经营。1月21日下午，新村镇工商所、派出所、巡防队、
环卫所、安监办等部门组成联合执法队，出动三辆卡车，60
余名人员，用了一个多小时，将这两个炼油厂的生产设备一
举捣毁，同时电力、水利部门也将其水、电线路全部拆除。

市民反映：管城区文志路与鼎上街交叉口向南 300 米
路西，有一家“雅宝家具厂”，每天早上10点至下午2点，四
根烟囱同时排放黑色浓烟，气味刺鼻，污染环境，严重影响
附近居民生活。市长电话室转管城区政府落实。后回复：
接到转办后，管城区环保局执法人员到现场进行勘查，在河
南雅宝家具有限公司后院发现两台锅炉，根据《郑州市大气
污染防治条例》，执法人员当场向该单位下达了《郑州市管
城回族区环境保护局限期改正环境违法行为通知书》，要求
该单位停止违法行为，并在规定时间内进行整改。该单位
当即承诺尽快进行整改，并按规定向环保部门提交了整改
报告。

居民有了“贵宾卡”
本报记者 安群英 通讯员 宋歌 闫利

昨日，记者到二七区嵩山路办事处采访，逸园
社区居民讲述了他们心中“贵宾卡”的故事。

“想进行一次健康体检活动，网格长能帮助我
们吗？”逸园社区居民有了这个愿望后，就抱着试
试看的想法，拿出随身带的“便民联系卡”，给网格
长陈星打了求助电话。网格长得知情况后，立即
联系郑州肛肠肛泰医院到社区进行义诊，当天免
费送出健康体检表50份，义诊300多人次。

在嵩山路，“便民联系卡”已成为群众心中的
“贵宾卡”，谁有麻烦事，想找网格长，只要拿出卡
片，就可以享受“贵宾服务”。街道将32名网格长、
12支群众工作队队员的姓名、单位、职务、联系电
话等信息公布在联系卡上，发放到每家每户，方便
群众联系。确保了“小事不出网格、大事不出社
区”。截至目前，已发放便民联系卡2500余张，张
贴“我是网格长”海报300余份，通过联系卡接待群
众来电来访200多次，解决实际问题180余件。

只要居民好口碑
本报记者 党贺喜

去年 11月 9日，本报刊发了花园路街道办事
处通讯社区党总支宣传委员、60多岁的退休教师
张美荣的“楼道文化”活动先进事迹。

本以为这是“一次性”新闻。没想到，昨日，这
个“老朋友”又发出邀请，让关注一下社区举办的

“迎新春楼组居民联谊会”。
说是联谊会，其实倒像“诸葛亮会”。去年，通

讯社区的一大新闻就是张美荣参与并鼓动的社区
“楼道文化”和“九在楼组”。联谊会上，大家纷纷
建言献策，要让更多的居民参加到“九在楼组”这
样的活动中来，把“楼道文化”和“九在楼组”做成
居民院的品牌。

联谊会结束了，张美荣仍然“拽”住记者，抒发
她的新年“续集”设想：“我是真正想发挥点余热，
用这个机会为居民、为社会做点事的人。你也知
道，名利对我已没什么意义，今年，我们准备把全
院的楼道文化都做起来，让爱家小分队动起来，把
老年大学开起来，老年娱乐、健身活动搞起来。我
们不争当星级社区，因为我们硬件不够；我们也不
争当先进社区，因为先进只是一个奖杯。但我们
只要居民的好口碑。”

微言大义寄深情。

金水区律师充当“稳压器”
法律援助志愿者达96人

本报讯（记者 党贺喜 通讯员 范青）记者昨日从金水区
召开的 2012 年度律师工作总结暨表彰大会上了解到，去
年，金水区的律师们为构建和谐社会立下大功：全区律师办
理各类案件 2183 件、15 家律师事务所和 45 名优秀律师受
到表彰。河南贞实律师事务所主任王峥更是荣获 2012 年
度“感动郑州”十大年度人物。

去年，金水区全区律师事务所及律师认真履行职责，积
极参与诉讼活动，担任各类案件的代理人、辩护人；积极开
展非诉讼法律事务；积极参政议政，为立法机关和政府部门
提供法律服务；积极参与“法律进社区”、义务法律咨询、法
律援助等法律活动。2012年，96名加入到法律援助志愿者
队伍中的律师全年接受法律援助中心指派及自办各类法律
援助案件近800件。

中牟大棚草莓红
可持续卖到3月份

本报讯（记者 卢文军 通讯员 贝宁 任建培）昨天上午，
记者在中牟县最大的草莓种植基地姚家乡西春岗村看到，
尽管是寒冬时节，但草莓大棚里却春意盎然。村民正忙着
采摘成熟的新鲜反季节草莓，在蜜蜂飞舞的大棚里，看着红
彤彤的草莓，西春岗村的草莓种植专业户高兴得合不拢嘴。

西春岗村曾是一个名不见经传的小村，现在却因种植
优质反季节草莓而远近闻名，“春峰”草莓已远销北京、天
津、香港等地。中牟县春峰果蔬专业合作社理事长李峰说：

“我村草莓种植户已由最初的49户发展到现在的108户，种
植面积由 85亩发展到现在的 1500多亩。每亩产量达 2000
多公斤，每亩产值1.6万元左右，总产值达2400万元。”

如今的西春岗村，家家盖大棚、户户种草莓，最多的一
家有五六座大棚，全村已经盖起了千余座大棚。在李峰的
带领下，现在中牟县已经有姚家、官渡、大孟等 6个乡镇开
始发展草莓种植。

去年，全县共种植大棚草莓超过 4000亩，在当年 12月
下旬大批量上市，会持续到今年3月左右。

本报讯（记者 黄永东）26 日，三
环快速化工程指挥部召开新闻通气
会，就三环快速化工程及中州大道下
穿工程进展情况和受影响的绿化苗
木迁移工作向省市媒体通报信息。

三环快速化工程包括北三环（中
州大道—南阳路）7.9公里，中州大道
北三环立交南北延伸一期（东风路—
连霍高速）4.7 公里，西三环（中原路
—南三环）13.7公里，南三环（嵩山路
—京广铁路）5.9 公里，中州大道段
（陇海铁路—南三环）4.9 公里，工程
总概算 110 亿元。中州大道下穿工
程包括红专路、沈庄北路—商鼎路、
纬四路等3条下穿隧道，总长度2796

米，总投资约23.66亿元。
目前，北三环保通道路已完成

88.25% ， 桩 基 2090 根 ， 承 台 221
个，墩柱 7 个；西三环桩基完成
1632 根，承台 267 个，墩柱 184 个，
桥台4个，箱梁9联；南三环完成桩
基 762 根 ， 承 台 112 个 ， 墩 柱 75
个，箱梁 4 个；中州大道完成桩基
462根，承台10个。中州大道3条下
穿隧道可研性报告已批复，正在进
行开工前的准备工作。

据悉，随着三环快速化工程的快
速推进、3条下穿隧道的开工准备进
入倒计时，三环路和中州大道沿线将
有一大批绿化带和行道树因施工需

要而迁移。最新一批迁移工作将于
本周开始，涉及的区域是中州大道北
三环立交和中州大道连霍高速至东
风路段，中州大道段迁移工作将持续
到春节以后。

据市园林局测算，整个三环快
速化工程需迁移苗木总数将突破
两 万 棵 。 这 些 苗 木 将 被 移 植 到

“两环十七放射”生态廊道、西流
湖公园或市属苗圃进行管养。市
园林局相关负责人同时表示，任
何部门和个人未经允许，不得非
法移植及破坏苗木。市民发现类
似 问 题 可 以 举 报 投 诉 ， 电 话 为
67177635或86621272。

惠济开办安全培训班
烟花爆竹经营户学“安全”
本报讯（记者 杨学栋 通讯员 张超 毛园）昨

日，惠济区举办了春节期间烟花爆竹经营人员安
全培训班，对全区 120 名烟花爆竹临时销售从业
人员进行了培训，让辖区群众度过一个安全、祥
和的新春佳节。

培训班聘请烟花爆竹管理专家进行授课,详
细讲述烟花爆竹安全管理法律法规、基础知识、
安全技术理论，烟花爆竹事故预防及应急救援、
实际安全管理技能，有关烟花爆竹安全的新技
术、新规定，并对烟花爆竹典型事故案例进行了
分析。

培训结束后将对所有参训人员进行考试,合
格后方可申办烟花爆竹经营（零售）许可证，有效
提高烟花爆竹经营从业人员的安全意识，确保烟
花爆竹经营安全。

我市成立
交通物流协会

本报讯（记者 宋建巧 通讯员 李健）“代收货
款”、恶意竞争等物流方面的问题如何解决？日
前，我市成立交通物流协会，今后将对物流业中的
乱象进行自律、规范，促进我市物流行业和物流企
业的健康发展。

我市汽车运力充足，仓储设施资源丰富，建立
了以货运信息、货运代理、仓储服务为一体的商品
流通配送体系。目前全市现有货运车辆 4 万余
台，具有 26 万个吨位的运输能力；郑州市区现有
一定规模的货运代理经营业户510家，货运托运、
零担货运线路遍布全国主要城市。郑州交通物流
市场资源已基本形成规模，每年的物流业产值为
400亿元，从业人员达到110多万人。交通物流协
会将发挥政府与会员企业之间的桥梁和纽带作
用，建立基础工作数据库，积极开展交通物流行业
诚信经营活动。

春运已经来临，针
对公交车乘客猛增的情
况，昨日，72路公交车
长用漫画的形式绘画出
“乘客防盗漫画”，张贴
在公交车厢醒目位置。
提醒乘客保管好自己的
钱物及随身物品。

本报记者 宋晔 摄

市长电话一周综述市长电话一周综述

三环快速化工程强力推进
需迁移绿化苗木逾两万棵

昨日，市民在人民
公园内新布置的迎春灯
展展区流连。春节期间，
我市将举办迎春灯会，让
市民在欢乐祥和的气氛
中欢度新春佳节。

本报记者 丁友明 摄


